



Fundamental, fortalecer órganos electorales: Córdova

ENRIQUE GÓMEZ

—nacion@eluniversal.com.mx

El consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova, dijo que es fundamental fortalecer y multiplicar los órganos electorales como garantes de la protección de los derechos y para la recreación de la democracia.

Destacó que los órganos electorales gozan de confianza ciudadana, “tenemos legitimidad, pero no podemos asumir que este contexto adverso no está presente”, en alusión a la reforma político-electoral que es analizada actualmente en la Cámara de Diputados, por lo que es importante multiplicar los órganos de control y reivindicar lo fundamental que son para el funcionamiento de la democracia constitucional, indicó.

Lo anterior, dijo, “si queremos seguir viviendo en democracia, de los mecanismos de control, de pesos y contrapesos”, refirió durante la conferencia magistral *La legitimidad de los tribunales y los órganos garantes de una democracia*, que ofreció en la Escuela Judicial Electoral, del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).

Cabe recordar que la iniciativa de reforma político-electoral enviada por el presidente Andrés Manuel López Obrador a la Cámara de Diputados propone crear el Instituto Nacional de Elecciones y Consultas (INEC), y que sea el único órgano electoral encargado de organizar las elecciones en los estados y a nivel federal.

También plantea desaparecer los Organismos Públicos Locales (OPL) y reducir de 11 a

siete el número de consejeros que la integrarían.

Lorenzo Córdova explicó la manera en que algunos órganos electorales en el mundo han padecido intentos de reversión democrática.

Indicó que entre las estrategias utilizadas en su contra están: “las descalificaciones, amenazas, asfixia presupuestal, intentos de reforma electoral y cooptación de los órganos electorales”.

También expuso que existe un desafío comunicacional para confrontar la descalificación, es decir, explicar y debatir las narrativas en contra.

“Multiplicar los espacios de deliberación pública y avanzar hacia la ciudadanía digital para que el ciudadano sea el garante, el freno de la desinformación”, señaló Córdova Vianello.

Finalmente, agregó que es necesario fortalecer los mecanismos de observación electoral y ciudadana, “que nos escruten las autoridades, que escruten las decisiones y que las respalden cuando sean justificables”, aseveró el consejero presidente del INE. ●



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Ciudadanos confían en órganos electorales, asegura Córdova.